



Consejo de Seguridad

Distr. general
29 de noviembre de 2018
Español
Original: inglés

Carta de fecha 28 de noviembre de 2018 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Côte d'Ivoire ante las Naciones Unidas

La República de Côte d'Ivoire, en su calidad de Presidenta del Consejo de Seguridad durante el mes de diciembre de 2018, celebrará un debate sobre el tema "Reconstrucción después de los conflictos y la paz, la seguridad y la estabilidad", en relación con el tema titulado "La consolidación y el sostenimiento de la paz".

Tengo el honor de informarlo de que la reunión tendrá lugar el 5 de diciembre de 2018, a las 10.00 horas, en el Salón del Consejo de Seguridad. A fin de dirigir un debate fructífero, hemos elaborado la nota conceptual que se adjunta (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Léon H. Kacou **Adom**
Embajador
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 28 de noviembre de 2018 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Côte d'Ivoire ante las Naciones Unidas

[Original: francés]

Presidencia de Côte d'Ivoire del Consejo de Seguridad en diciembre de 2018

Debate presidencial de alto nivel sobre el tema “Reconstrucción después de los conflictos y la paz, la seguridad y la estabilidad”

Nota conceptual

I. Contexto y desafíos

En muchos países en que intervienen o están presentes las Naciones Unidas en virtud de mecanismos de consolidación de la paz o de operaciones de mantenimiento de la paz, que desde hace unos años tienen mandatos multidimensionales, las medidas adoptadas para consolidar y alcanzar definitivamente la paz sobre el terreno en situaciones después de conflictos han tenido resultados limitados.

Esto se debe en gran medida a las consecuencias profundas del conflicto en el país: la destrucción de su tejido económico, una gran pérdida de vidas humanas, violaciones graves y masivas de los derechos humanos, importantes daños a la propiedad y el debilitamiento de las instituciones y la cohesión nacional.

Salir de una crisis mediante una estrategia de recuperación y reformas sociales y económicas firmes e inclusivas, en combinación con la consolidación de la paz, restablecer la seguridad mediante el desarme, la desmovilización y la reintegración y por medio de la reforma del sector de la seguridad, y consolidar y sostener la paz y la seguridad mediante una visión a largo plazo del desarrollo sostenible son las lecciones que Côte d'Ivoire puede ofrecer sobre la base de su propia experiencia, esperando que sea útil para los países afectados por crisis en sus esfuerzos por lograr la paz.

Gracias al apoyo prestado por la comunidad internacional en su conjunto a las estrategias y esfuerzos de Côte d'Ivoire, el país fue capaz de recuperarse de un decenio de crisis mediante la combinación de procesos en tres ámbitos esenciales: el económico (crecimiento, ingresos tributarios, medidas sociales), el de la seguridad (desarme, desmovilización y reintegración, y reforma del sector de la seguridad) y el político (reconciliación, justicia y derechos humanos, elecciones)

II. Bases del modelo de Côte d'Ivoire de salida de la crisis y sostenimiento de la paz después del conflicto

En 2011, Côte d'Ivoire salió debilitada de una crisis que duró más de diez años y sorprendió a la comunidad internacional por la rapidez y la solidez de su recuperación y por su proceso de consolidación y sostenimiento de la paz después del conflicto.

Esto se debe a la pertinencia y el alcance de las medidas iniciales adoptadas por el Presidente de la República, elegido democráticamente, incluso antes del fin de la crisis postelectoral, para evitar el colapso del Estado y la economía nacional.

La eficacia de esas medidas iniciales ha permitido al Gobierno asumir la responsabilidad en cuanto a las iniciativas tempranas de consolidación de la paz e incorporar la salida de la crisis en el marco general de restauración, desarrollo y seguridad del Estado.

El proceso de recuperación económica y social y de reconstrucción después de la crisis dirigido por Côte d'Ivoire mediante una cooperación con las Naciones Unidas y los asociados bilaterales y multilaterales basada en la confianza, recibió el apoyo amplio de la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire, en particular en el plano político y de la seguridad.

Asimismo, se han sentado las bases para llevar a cabo al mismo tiempo las reformas económicas y sectoriales necesarias y aplicar medidas sociales para restablecer la confianza, atraer inversiones y abordar las causas profundas que originaron la crisis.

El crecimiento y la redistribución social han interactuado de manera positiva con las reformas en materia de seguridad y de democracia, que han apoyado. El ejemplo de Côte d'Ivoire demuestra que, mediante la combinación de los esfuerzos de las Naciones Unidas, el país anfitrión y los asociados bilaterales y multilaterales, el proceso de recuperación de la crisis sobre la base de la recuperación económica puede lograr resultados rápidos.

Para promover la paz sostenible, también debe proporcionarse una visión a largo plazo en consonancia con los objetivos de la Agenda 2063 de la Unión Africana y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

III. Preguntas para el debate

1. Pueden las medidas de recuperación económica después de una crisis, seguidas de reformas estructurales, tener repercusiones sobre el retorno a la estabilidad, a corto y largo plazo? ¿Qué tipos de medidas y de reforma son los más eficaces? ¿Cómo se pueden financiar y aplicar?
2. ¿Cómo trabajar con miras a fortalecer la cohesión interna después de una crisis en un país en que el tejido social se ha fragmentado durante decenios de agitación?
3. ¿Cómo contribuye la implementación de la Agenda 2063 y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible al logro de los objetivos de paz y seguridad?
4. ¿Qué lecciones puede extraer el Consejo de Seguridad del proceso de consolidación y sostenimiento de la paz aplicado en Côte d'Ivoire?